
1 

 

それでは、質疑が終わりましたので採決に入ります。令和４年度松田町一般

会計歳入歳出決算につきまして、賛成の方の挙手を求めます。 

賛成多数です。令和４年度松田町一般会計歳入歳出決算につきましては、賛

成多数、多数で可決するべきものと決定いたしました。 

お諮りいたします。（「可決じゃないよ。承認。」の声あり）ああ、ごめん

なさい。承認ね。（「認定。」の声あり）認定するものと決定いたしました。 

お諮りいたします。委員会報告書の作成について、どのような形にしたらよ

いでしょうか。意見のある方はお願いします。 

田 代 委 員  皆さんいろいろ質問されて、聞かれてた議員も、ああ、これはやはり附帯項

目に入れなきゃいけないなというのを多分感じてメモを取られた方も多いと思

います。ですから、やはり議会としてチェックして、これだけは町長に附帯項

目として入れたいと。その辺を皆さんに伺って、それで報告書を、委員会報告

書を作るようにしたらいかがでしょうか。 

委 員 長  今、５番議員から附帯のね、内容を皆さんで協議して、それをつけて作成し

たほうがいいじゃないかということなんですが、それでよろしいですか。

（「はい。」の声あり） 

じゃあ、皆さんにお諮りします。その附帯項目のこういうところを、このあ

れを入れようという、もしそういう御意見がありましたら、この場でおっしゃ

っていただければ。何か御意見ありませんか。 

平 野 委 員  今朝の記憶が一番新しいので、ちょっとその部分をもう一回見ます。すみま

せん。 

田 代 委 員  平野議員が言われる前に、ちょっと時間無駄ですから、私のことで申し上げ

ます。私が発言したことで申し訳ない。それに対してぜひ入れていただきたい

のが、新松田駅、すごい大事な問題ですよね。その設計業務、あと支援業務、

それに対して何にも説明されてなかったんです。この９月議会まで。初めに説

明あれば、こんなところで聞かないですよ。それも町長の政策の一番大事なこ

とをはっきりした、半年とは言わないけど、今回８月ですけども、成果品は若

干遅れても４月末から５月の連休明けにはできるんですよ。そうしたら６月議



2 

 

会あたりで説明するのが筋だと思う。あと酒匂川左岸もそうです。去年の８月

には説明した。前の委託で出した。今回は何も説明ない。私なんて地元で結構

聞かれるんですよ。ですから、そういうことだから、設計に関して守秘義務も

あるから全部見せろとは言わないです。私の考えとしては附帯項目に入れたい

ことは設計業務委託、これについては議会への概要説明は３月定例会前までに

遅くても行う、そんなようなことを１点入れていただきたいと思います。 

次に、先ほど最後の説明、副町長に非常に強く要望した内容です。土地開発

基金の関係です。土地開発基金で購入した公共用地の買戻し。買戻しが適切に

行われていないので、計画的に執行されたい。あとは文字は後で直して、きれ

いに直していただきたいんだけども、こんな内容で入れていただければありが

たいのかなと思います。私の考えは以上でございます。 

委 員 長  今、２点ね、新松田駅の設計の関係と開発基金について。 

田 代 委 員  新松田だけじゃなくて、設計業務の委託というのは結構でっかい事業なんで

す。小さい事業なんてそんな設計組まないから。翌年に多分やる事業だから、

そういう大きい事業はこれからも出てくるから、事前に議会に…。 

委 員 長  ここは今、新松田に限らなくても、大型設計業務については事前に報告なり。 

田 代 委 員  一つの例ですよ、新松田はね。事例として。そういうことでございます。 

委 員 長  あと開発基金のね。ほかに何かありませんか。今、２点出ていますけど、そ

の２点でよろしいですか。 

齋 藤 委 員  私ごとですけど、先ほど最後に言ったその地元業者利用を極力していただき

たいという。循環型、その辺は難しいのかもしれないですけどね。 

委 員 長  だから、その文書にする場合ね（「言葉が分からない。」の声あり）一応文

書にしなきゃいけないから、ね、どういうあれで地元業者を。 

齋 藤 委 員  小田原市なんか、法律、ルールができてるんですよね。循環型の…やってく

ださいという。 

委 員 長  今、３点ほど出てますけど。どうぞ。 

井 上 委 員  監査委員の指摘事項の中にはですね、教育費に、教育費の不用額やですね、

特産品開発事業についてはですね、その理由等を聞きですね、今後の予算執行
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に対しての適切な反映をしてもらうものだというふうに理解をしましたという

ことを入れていただきたいと思います。 

委 員 長  不用額と特産品と何だっけ。 

井 上 委 員  開発事業。 

委 員 長  あ、開発事業。 

井 上 委 員  あと全般的には、今後の財政運営に、最後に聞いたところですけれども、財

政調整基金等はですね、15億弱という、今までにないですね、金額までですね、

基金の現在高は達していますが、今後の様々な、新松田駅周辺整備事業とかで

すね、あと広域のですね、将来負担等のリスクを踏まえた健全財政運営を進め

ていただきたい。 

委 員 長  今、４つ出ましたけれど、ちょっと地元業者のあれがちょっと分からないな。

どういう意味で。 

井 上 委 員  今出たんでね、あとはどうされるかで、全体、全員でね、一つの報告書をま

とめるのか、それとも委員長、副委員長で検討してもらうか、その辺も決めて、

今あれがいいとか悪いとかということじゃなくて進めていただきたいと思いま

す。 

田 代 委 員  今出た意見をもとに、正・副委員長で原案を考えていただいて、１時に…ま

あ、いいや。原案を考えていただき…（「１時は本会議」の声あり）いや、だ

から遅らせたっていいんだよ。まあ、いいよ。その辺の時間はお任せするけれ

ども、けつが５時に終わればいいんでしょう。（私語あり）原案を考えていた

だいて、案を、報告書案も作っていただいて、１時がいいか、その辺はよく分

からないですけれども、多分ね、30分かかっちまうよ、あれ。これからまとめ

て、ああじゃねえ、こうじゃねえって。１時からやって、シャンシャンポイで、

すぐに本会議やればそんなに時間はいけるんじゃないかなと感じます。よろし

くお願いします。（「その前に全協が終わるかな。」の声あり）じゃあ、ここ

で１回休憩して全協やって、それで…（私語あり）その辺お任せしますけれど。

そんな感じでよろしいと思います。要するに正・副委員長にお願いしますとい

うことです。 
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委 員 長  一応正・副委員長ということですので、委員長のほうで原案を作成してお諮

りします。（私語あり） 

じゃあ、暫時休憩して、ここで正・副と内容を検討させていただきます。 

（11時16分） 

委 員 長  それでは、休憩を解いて再開いたします。          （11時40分） 

お手元にお配りした報告書原案を読み上げて、委員の皆さんの御意見をお願

いしたいと思いますが、御異議ございませんか。 

（「異議なし」の声多数 ） 

異議なしと認めます。それでは、事務局長、朗読してください。 

議 会 事 務 局 長  案、令和５年８月24日、松田町議会議長 飯田一殿。一般会計決算審査特別

委員会委員長 内田晃。 

一般会計決算審査特別委員会報告書。本委員会は８月23日、24日に委員11名

中10名出席のもと、役場４階大会議室で委員会を開催し、令和５年第３回議会

定例会において付託された認定第１号令和４年度松田町一般会計歳入歳出決算

の認定について慎重に審査いたしましたので、次のとおり報告します。 

１、審査の結果。採決の結果、賛成多数で認定すべきものと決定しました。 

２、審査の内容。歳入については一括、歳出については各款を単位として、

適切な執行がなされたかを中心に審査を行いました。 

なお、次の点に留意されたい。 

（１）各種設計業務等委託業務成果品の議会への概要説明は、遅くても第３

回定例会前にされたい。 

（２）土地開発基金で購入した公共用地の買戻しは適切に行われていないの

で、計画的に執行されたい。 

（３）監査委員の指摘事項にある教育費の不用額について、詳細に説明を受

けた。今後の予算執行において適切な対応をされたい。また、特産品開発事業

補助金については、今後の見直しをされたい。 

（４）財政調整基金は14億を超える現在高となったが、今後の新松田駅周辺

整備事業の進展や、広域における整備事業における町負担額の増加を見据えた
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今後の財政運営を図られたい。 

よろしくお願いします。 

委 員 長  今、その附帯項目４つ、先ほどの御意見でこのようにやりましたけど、皆さ

んの御意見をお聞かせください。 

田 代 委 員  （１）各種設計業務と委託業務、業務が２つ入ってるんで、初めの各種設計、

その後の「業務等」を腹案として取ってください。後ろの委託業務の後に「等」

を入れてください。続けて読みますと、「各種設計委託業務等成果品の議会へ

の概要説明は」となります。御検討ください。 

委 員 長  各種設計業務…（「「業務等」も取っちゃう。」の声あり）「業務」取っち

ゃうのね。 

田 代 委 員  各種設計の後の「業務等」を取るの。 

委 員 長  業務等ね。 

田 代 委 員  後ろに委託業務ってあるでしょう。その後ろに「等」を入れるの。 

委 員 長  「等」を入れてね。各種設計委託業務等成果品の議会への概要説明ね。 

井 上 委 員  「第３回定例会」は要らないんじゃないの。 

委 員 長  だから、これをだから…。 

田 代 委 員  どうします。 

井 上 委 員    概要説明はされたい。 

田 代 委 員  「速やかに行われたい」とか、そういうふうにするか。 

平 野 委 員  「。」が抜けてる｡「されたい」に。 

井 上 委 員  議会も要らないんじゃないの。委員会報告書だから。 

平 野 委 員  議会も要らないかもね。 

田 代 委 員  成果品の…ずっと取っちまう。「議会への」としちゃって、「成果品の概要

説明は速やかに行われたい」。 

井 上 委 員   「適切に」とか。 

田 代 委 員  適切に。「適切な時期に」だな。これは時期のこと言ってるんだよ。 

井 上 委 員  そうだな。 

田 代 委 員  決算やるのに何も説明ねえだもん。 
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委 員 長  「適切な時期」か。 

井 上 委 員  決算の前じゃなくて、予算執行の前。 

中 野 委 員  悪くはないよ。 

平 野 委 員  確かに。 

井 上 委 員  契約の前、その工事とか。 

田 代 委 員  それはある程度は示されてるじゃん、予算の前に概要は。今度はできた、出

来高だもん、俺が言ってるのは。 

井 上 委 員  設計の出来高だっけ。 

田 代 委 員  そうよ。 

平 野 委 員  成果品のほうね。できたとこの。 

田 代 委 員  だから、具体的に言えば、左岸道路。去年の８月に…みたいな、こんなのや

るよ。もう今度はできたんだよ、その詳細設計。それをだって見せてくれない

んだから。去年は８月に見せてくれた。 

井 上 委 員  工事に移らない場合があるからね。 

田 代 委 員  それから今度始まっていくわけじゃん。すると、俺だって住民に聞かれたと

きに、こうだよというの言えるわけよ。 

平 野 委 員  「適切な時期」でいい。 

田 代 委 員  だから、「適切な時期に」だ。 

中 野 委 員  「適切な時期」だよ。 

委 員 長  「示されたい」。 

田 代 委 員  「行われたい」とかさ。ちょっと局長、読んでみてください。 

議 会 事 務 局 長  （１）各種設計委託業務等成果品の概要説明は適切な時期にされたい。 

田 代 委 員  「行われたい」。そうだな、その辺は局長にお任せします。私はそこだけで

す。 

委 員 長  （２）番はどうですか。このまんまでよろしいですか。 

田 代 委 員  私はいいですよ。ほかの方がよければ。 

委 員 長  ほかの方。（「いいと思います。」の声あり）じゃあ、（２）はこのままで

よろしいですか。 
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大 舘 委 員  特産品事業補助金については今後見直しをされたいと表現しちゃうと…。 

委 員 長  今、（２）をやっています。 

大 舘 委 員  え。今、（２）やってるの。ごめんなさい。 

委 員 長  （２）はこれでいいかって。（「いいんじゃないですか。」の声あり）じゃ

あ、（２）はこのまんまということで。（３）番。 

大 舘 委 員  今後の見直しをされたいとなると、やめろというような捉え方になっちゃう

と思うんで、成果品等の検証をしっかりしろというような表現にしてほしいか

ら。 

井 上 委 員  担当は、担当は見直しをしますというふうに言ってたので。 

大 舘 委 員  「見直し」って、ここで文章に出ちゃうと特産品の補助金を出さないような

意味にとらわれやすいじゃん。と思うんだけど。 

井 上 委 員  制度の見直しをされたいと。 

平 野 委 員  これまで申請されるとみんな承認してたみたいなことを言ってたからね。そ

の辺の…。 

委 員 長  そうか、「今後の制度の見直しをされたい」か。 

中 野 委 員  制度を入れれば。（「「今後」は要らないでしょう。」の声あり）制度の見

直しをされたい。監査もそういうことを言いたいわけだ。検証をしっかりでき

てるのかと、そういうことなんだよ。（「そういうこと。」の声あり）ね、垂

れ流しじゃないかと。 

大 舘 委 員  今までそうだったんだよ。 

中 野 委 員  だから、制度の見直し。 

委 員 長  「制度の見直しをされたい」か。どうですか、（３）は。 

よければ、次は（４）。 

平 野 委 員  「おける」っていうのが、２行目と３行目にいっぱい出てきて、これを何と

かしたい。 

中 野 委 員  「おける、おける」か。 

平 野 委 員  例えば駅周辺整備事業の進展や…。 

井 上 委 員  それは単純にもう、そこの「における」を「の」にしちゃえばいい。 
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平 野 委 員  そうだね。「予想される広域の事業における」にすれば１回取れるよね。

「進展や予想される広域の事業における」。 

井 上 委 員  いやいや、その次の、「広域における整備事業の町負担額の増加を見据えた

今後の財政運営を図られたい」で。 

平 野 委 員  じゃあ、前を取ったのか。 

井 上 委 員  前はそのままで、「整備事業の」。 

委 員 長  「の町負担」か。ちょっと局長、読んでくれる。 

議 会 事 務 局 長  財政調整基金は14億を超える現在高となったが、今後の新松田駅周辺整備事

業の進捗や広域における整備事業の町負担額の増加を見据えた今後の財政運営

を図られたい。 

田 代 委 員  この14億は補正後のあれでしょう。３日前、22日に補正して14億…。 

井 上 委 員  違うよ。決算の調書も、基金の調書も14億。 

平 野 委 員  このページだよ。これの。 

田 代 委 員  ああ、そうか。悪い悪い悪い悪い。 

平 野 委 員  やったんだから、ほぼ15億だよ。 

田 代 委 員  あ、ごめん、ごめん。そうそうそう、いいんだ、いいんだ。失礼失礼。勘違

いした。勘違い。15億。 

平 野 委 員  約15億じゃ駄目なの。 

中 野 委 員  いいんだよ、「14億を超える」だから。１円超えても9,000万超えても「超え

る」だよ。 

委 員 長  じゃあ、これでよろしいですかね、附帯事項は。（「いいと思います。」の

声あり）じゃあ、これで打ち直して。（私語あり）じゃあ、今修正したところ

を明日お渡しする…（「今日です。」の声あり）今日。ごめんなさい、今日ね。

明日じゃない。今日お渡しします。 

田 代 委 員  締めてください。 

委 員 長  それでは、決算特別委員会はこれにて終了いたします。お疲れさまでした。 

（11時48分） 
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 この議事録は事務局が作成したものであるが、その正確なることを証するた

めに署名いたします。 

 

 令和  年  月  日 

 

     一般会計決算審査 

     特別委員会委員長  内田 晃 

 

 


